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Ситуация наСторожила 
депутатов

На Южном Урале завершается оче-
редной этап государственной оценки 
земель населенных пунктов. Заказ-

чик работ – министерство имущества и при-
родных ресурсов региона, исполнитель работ 
по кадастровой оценке – ФГУП «Ростехинвен-
таризация – Федеральное БТИ». 

1 сентября на сайте Росреестра был опу-
бликован предварительный отчет о результа-
тах кадастровой оценки. И судя по предвари-
тельным результатам, кадастровая стоимость 
земли увеличивается. Так, предполагается, 
что общий рост кадастровой стоимости зе-
мель населенных пунктов в Челябинской об-
ласти составит 27,7 процента, а земельный 
налог, по прогнозам, увеличится на 31,8 про-
цента. Что касается столицы Южного Урала, то 
кадастровая стоимость земель в Челябинске 
может вырасти на 43,1 процента. Суммарный 
налог по Челябинскому городскому округу 
ориентировочно увеличится:

– в отношении земельных участков под объ-
ектами торговли – на 49,5%;

– в отношении участков под промышленны-
ми объектами – на 66,9%;

– в отношении участков под линейными объ-
ектами – на 60,9%.

При этом рост кадастровой стоимости по 
городу Челябинску составил 43,1%, что зна-
чительно выше областного и вызывает обе-
спокоенность предпринимателей и широкой 
общественности.

Резкий рост кадастровой стоимости земель 
приведет к росту земельного налога и арендной 
платы, что напрямую отразится на предпринима-
телях, промышленных предприятиях. В условиях 
финансово-экономического кризиса это может 
стать причиной краха ряда бизнес-структур. 

Такая ситуация насторожила депутатов За-
конодательного Собрания Челябинской области. 
Именно поэтому при комитете по экономиче-
ской политике и предпринимательству была 
создана временная комиссия по подготовке и 
обобщению замечаний к проекту отчета «Об 
определении кадастровой стоимости земель-
ных участков в составе земель населенных  
пунктов на территории Челябинской обла-
сти». На днях состоялось второе заседание  

Защитить интересы предпринимателей 

Константин Захаров, заместитель председателя Законодательного Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по экономической политике и предпринимательству (фракция «Единая 
Россия»):

– Предварительный отчет кадастровой стоимости земель, опубликованный 1 сентября на сайте Росреестра, 
вызвал и среди депутатов, и среди предпринимателей много вопросов. Именно поэтому было принято решение 
на площадке Законодательного Собрания Челябинской области организовать обсуждение предварительного 
отчета, в котором все стороны – представители бизнеса, власти, общественных организаций – могли высказать 
свои мнения и замечания. Понятно, что депутаты не могут обязать или что-то запретить, мы можем лишь 
рекомендовать. 

С учетом даже предварительных результатов уже есть риски, что кадастровая стоимость земель, к примеру, 
под промышленными объектами в Челябинске в среднем увеличится на 70 процентов, а в некоторых случаях 
она вырастет в 20 – 25 раз. Это может свидетельствовать о том, что сама по себе оценка могла быть выполнена 
с определенными нарушениями, необъективно или с ошибками. И мы хотим в рабочем порядке разобраться в 
этом вопросе, понять, что необходимо сделать, чтобы в итоговом отчете подобных ошибок не было. А тот рост, 
который все-таки произойдет, был экономически обоснован и ограничен разумными пределами. В противном 
случае будет шквал обращений от собственников земли в судебные инстанции. 

Кроме того, обращаю внимание, что увеличение кадастровой стоимости никоим образом не может отра-
зиться на собираемости налогов в бюджет. Ведь в муниципалитетах собираемость налогов увеличивается за счет роста количества бизнес-структур, а 
их количество увеличивается, как правило, при снижении налоговых нагрузок. Но если муниципалитеты будут увеличивать налоговую нагрузку на су-
ществующий бизнес, не создавая при этом благоприятных условий для развития предпринимательства, то в конечном итоге бизнес будет разоряться.Окончание на стр. 3.

В Законодательном Собрании ЧелябинСкой облаСти раССмотрели проблемы кадаСтроВой оценки Земель

В Законодательном Собрании Челябинской 
области завершается прием заявок на 
конкурс журналистских работ на лучшее 
освещение деятельности регионального 
парламента. Основные положения конкурса 
представила председатель комитета по 
информационной политике ЗСО Марина 
Поддубная.

Журналистский творческий конкурс 
под эгидой Законодательного Со-
брания Челябинской области еже-

годно проводится среди печатных и электрон-
ных СМИ и информационных агентств. Для 
участия в конкурсе принимаются материалы, 
опубликованные в печатных изданиях, раз-
мещенные в сети Интернет, показанные по 
каналам телевидения, а также прозвучавшие 

по радио в период с 1 января по 30 октября 
текущего года. 

Отметим, что материалы, представленные 
на конкурс, должны полно, объективно и ком-
петентно освещать деятельность Законодатель-
ного Собрания, укреплять его положительный 
имидж, разъяснять роль ЗСО в решении вопро-
сов социально-экономического развития Челя-
бинской области, а также повышать уровень 
политической культуры населения.

Для разных видов СМИ номинации состяза-
ния также будут различны. К примеру, конкурс 
для журналистов городских и районных газет 
«Золотое перо» проводится по следующим но-
минациям: «Подборка материалов о деятель-
ности Законодательного Собрания», «Лучший 
парламентский корреспондент», «Лучшая фото-
работа о деятельности Законодательного Собра-

ния», «Журналистская работа о деятельности 
Законодательного Собрания по теме «Народный 
депутат», «Журналистская работа по теме «За-
кон в действии».

Конкурс журналистов городских и районных 
телерадиокомпаний «Открытый взгляд» вклю-
чает следующие номинации: «Лучший выпуск 
новостей», «Подборка телевизионных сюжетов 
по теме «Закон в действии», «Подборка теле-
визионных сюжетов о деятельности Законода-
тельного Собрания», «Подборка телевизионных 
сюжетов по теме «Народный депутат», «Луч-
шая операторская работа». Конкурсные работы 
должны быть представлены на видеокассетах 
формата VHS или DVD. 

Согласно положению конкурсная комиссия 
рассматривает представленные материалы и 
определяет в каждой номинации трех победи-

телей. За третье место предусмотрена премия в 
размере 10 тысяч рублей, за второе – 20 тысяч 
рублей, а лучший материал будет удостоен 30 
тысяч рублей. Подробнее об условиях конкурса 
можно прочитать на сайте Законодательного 
Собрания Челябинской области.

Материалы на конкурс и сведения об их ав-
торах должны быть направлены в управление 
информационной политики аппарата Законода-
тельного Собрания до 1 ноября текущего года по 
адресу: 454009, город Челябинск, улица Кирова, 
114, Законодательное Собрание Челябинской 
области, управление информационной полити-
ки, каб. 437. Как уточнила Марина Поддубная, 
все материалы не должны быть опубликованы 
за счет средств областного бюджета.

Людмила БАННОВА

«Золотое перо» парламента
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Ирина ЯББАРОВА. Фото Вячеслава НИКУЛИНА 

Механизм проведения капитальных 
ремонтов жилых домов будет 
усовершенствован. По инициативе 
первого вице-спикера регионального 
парламента Юрия Карликанова 
(фракция «Единая Россия») в 
областной закон «Об организации 
проведения капитального ремонта 
многоквартирных домов на территории 
Челябинской области» предлагается 
внести сразу несколько очень важных 
изменений. Все они будут рассмотрены 
уже на ближайшем заседании комитета 
по строительной политике, а затем 
вынесены на обсуждение всего 
депутатского корпуса.

Так, в первую очередь предлагается 
определиться с гарантийными сроками 
капитальных ремонтов. 

То есть планируется установить обязанность 
регионального оператора предусматривать в 

договорах с подрядными организациями по-
ложения об установлении гарантийного срока 
на оказанные услуги и выполненные работы. 
Гарантийный срок предлагается установить не 
менее пяти лет с момента подписания соответ-
ствующего акта приемки оказанных услуг или 
выполненных работ. Помимо этого здесь же 
предусматривается обязанность подрядных 
организаций по устранению выявленных на-
рушений в оперативный срок и за свой счет в 
течение пяти лет после проведения капиталь-
ного ремонта на жилом доме, если произошли 
какие-либо поломки или разрушения из-за 
некачественно проведенных работ. По мне-
нию законодателей, наличие гарантийного 
срока обяжет подрядчика более ответственно 
подходить к своим обязанностям.

Еще одно дополнение к уже действующему 
закону предполагает участие управляющих 
компаний и представителей министерства 
строительства Челябинской области в при-
емке выполненных работ по капитальному 

ремонту общего имущества в многоквартир-
ных домах. Участие управляющих компаний 
в приемке работ, по мнению депутатов, не-
обходимо, ведь именно им затем эксплуати-
ровать жилые дома, а значит, руководство 
управляющих компаний должно иметь пред-
ставление о проведенных ремонтных работах, 
контролировать их качество.

Также новшества предполагают, что до-
ходы, полученные региональным оператором 
от размещения временно свободных средств, 
могут использоваться только на проведение 
работ по капитальному ремонту многоквар-
тирных домов. Также за счет этих средств мо-
гут быть погашены кредиты, привлеченные на 
эти цели, в том числе и на уплату процентов 
по ним.

Кстати, на федеральном уровне подобные 
законодательные нормы уже действуют. Вне-
сение их в закон Челябинской области позво-
лит привести региональное законодательство 
в соответствии с федеральным.

В Челябинской области формируется 
областной бюджет на очередной 
финансовый год. Активное участие 
в этой работе принимают депутаты 
регионального парламента. Работа 
по формированию главного 
финансового документы области 
находится на постоянном контроле 
спикера южноуральского парламента, 
председателя комитета по бюджету и 
налогам Владимира Мякуша (фракция 
«Единая Россия»).

Напомним, в этом году областной бюд-
жет будет формироваться на один 
финансовый год, а не на три года, как 

это было ранее. Подобный подход в условиях 
финансово-экономического кризиса позволит 
минимизировать финансовые риски, а также 
точнее быть с прогнозами экономического 
развития области.

В настоящее время проходят предвари-
тельные обсуждения основных параметров 
бюджета, проводятся консультации с экспер-
тами.

– В сегодняшних экономических условиях, 
когда бюджетная система напрямую зависит 
от постоянно меняющихся цен на нефть и про-
исходят колебания курса рубля, планируется 
возврат к однолетнему бюджету, – проком-
ментировал Владимир Мякуш. – При этом 
запланированные ранее параметры бюджета 
станут основой для подготовки бюджета на 
следующий год, но будут скорректированы с 
учетом текущих экономических реалий.

При этом, как и прежде, планируется сохра-
нить социальную направленность областного 
бюджета. Спикер регионального парламен-
та обратил внимание, что в обязательном 
порядке будут обеспечены все социальные 
обязательства перед жителями Южного Урала, 
также будет продолжаться реализация «май-
ских указов» главы государства.

– Областной бюджет планируется в про-
граммном формате, что позволит повысить 
эффективность использования бюджетных 
средств и обеспечить достижение запланиро-
ванных индикативных показателей, – доба-
вил Владимир Мякуш. – А это, в свою очередь, 
позволит поэтапно реализовать стратегию 
социально-экономического развития Челя-
бинской области. Будет продолжена политика, 
направленная на планомерное сокращение 
дефицита областного бюджета.

Предполагается, что уже 20 ноября проект 

бюджета на 2016 год будет внесен на рассмо-
трение депутатов Законодательного Собрания, 
а на конец ноября планируется назначить тра-
диционные публичные слушания, в которых, 
как и прежде, смогут принять участие жители 
региона. Все параметры проекта бюджета пар-
ламентарии обсудят на заседании комитета по 
бюджету и налогам.

Депутатам, входящим в комитет по бюд-
жету, предстоит еще одна не менее важная 
задача – усовершенствование законов о на-
логовых преференциях для бизнеса.

Рабочая группа, которая будет разрабаты-
вать изменения в налоговое законодатель-
ство, уже возобновила свою работу при Зако-
нодательном Собрании Челябинской области.

В первую очередь члены рабочей группы 
намерены рассмотреть возможность расши-
рить перечень предприятий малого и среднего 
бизнеса, на которые стоило бы распространить 
нулевую налоговую ставку. Напомним, такими 
преференциями могут воспользоваться впер-
вые зарегистрированные индивидуальные 

предприниматели, которые занимаются, на-
пример, образовательной, производственной 
деятельностью и т. д. 

На сегодняшний день планируется ввести 
«налоговые каникулы» на впервые зареги-
стрированных индивидуальных предпринима-
телей, осуществляющих деятельность в сфере 
бытовых услуг населению. Также рассматрива-
ется возможности снижения налоговой став-
ки для налогоплательщиков, применяющих 
упрощенную систему налогообложения с объ-
ектом налогообложения «доходы», в пределах 
от одного до шести процентов в зависимости 
от категорий налогоплательщиков.

Изменения в налоговое законодательство 
региона планируется внести уже в ноябре 
этого года. Это значит, что в силу они могут 
вступить с 1 января 2016 года.

Активно в областном парламенте ведется 
разработка законопроектов, которые касают-
ся предоставления налоговых льгот по на-
логу на прибыль и по налогу на имущество 
инвесторам.

идет формирование бюджета региона 
на следующий год

6 октября спикеру ЗСО Владимиру Мя-
кушу пришла телеграмма от уполно-
моченного по правам человека РФ 

Эллы Памфиловой. В документе сообщается, 
что она одобряет назначение на должность 
регионального омбудсмена Маргариты Пав-
ловой, которая сейчас работает уполномочен-
ным по правам детей Челябинской области.

Отметим, что по регламенту кандидатуру 
уполномоченного вносит глава региона. Губер-
натор Борис Дубровский уже внес в Законода-
тельное Собрание кандидатуру детского омбудс-
мена Маргариты Павловой для утверждения 
на пост уполномоченного по правам человека 
региона. Общественная палата Челябинской 
области уже согласовала кандидатуру. Теперь 
слово за депутатами, именно после решения 
регионального парламента новый омбудсмен 
сможет вступить в свою должность.

Напомним, ранее эту должность занимал 
Алексей Севастьянов, но в этом году срок его 
полномочий истек. Кандидатура Маргариты 
Павловой прошла все необходимые согласова-
ния, в том числе с уполномоченным по правам 
человека в Российской Федерации Эллой Пам-
филовой, Общественной палатой Челябинской 
области. Никаких возражений не поступало.

депутаты наЗнаЧат 
уполномоЧенного
по правам Человека
На ближайшей сессии Законодательного 
Собрания депутаты рассмотрят вопрос 
утверждения нового уполномоченного по 
правам человека в Челябинской области. 
На пост омбудсмена рекомендована 
Маргарита Павлова.

Маргарита Николаевна Павлова  
родилась 22 января 1979 года в селе Кичи-
гино Увельского района Челябинской обла-
сти. Закончила Челябинскую государствен-
ную академию культуры по специальности 
«социолог-психолог социально-культурной 
сферы» и магистратуру Российской акаде-
мии народного хозяйства и государственной 
службы при Президенте РФ по специаль-
ности «государственное и муниципальное 
управление».

Работала ведущей и корреспондентом 
телепрограмм на «31-м канале», лауреат 
профессиональных премий и конкурсов. С 
декабря 2010 года — уполномоченный по 
правам ребенка в Челябинской области. На-
граждена Почетной медалью II степени за 
бескорыстный труд в деле защиты детей 
«Доброта. Любовь. Забота». Вместе с Бори-
сом Дубровским и Владимиром Мякушем 
была лидером партийного списка «Единой 
России» на выборах 2015 года в Законода-
тельно Собрание Челябинской области, но 
отказалась от мандата.

Замужем, воспитывает дочь и сына.

наша Справка

Закон о капремонтах усовершенствуют
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временной комиссии, на котором присутствова-
ли депутаты областного парламента, представи-
тели заказчика и исполнителя работ, оценщики 
земли, юристы, предприниматели, представите-
ли промышленных предприятий.

Временная комиссия подготовила и направи-
ла в адрес Росреестра, министерства имущества 
и ФГУП «Ростехинвентаризация – Федеральное 
БТИ» обобщенные замечания к опубликованно-
му отчету. При этом подавляющее большинство 
замечаний касается выполнения работ с нару-
шениями актов, которые регулируют кадастро-
вую оценку.

Отдельные замечания, по словам вице-
спикера областного парламента, председателя 
комитета по экономической политике и предпри-
нимательству Константина Захарова (фракция 
«Единая Россия»), свидетельствуют о существен-
ных нарушениях в составе и содержании работ.

– Для некоторых видов использования не учте-
ны существенные ценообразующие факторы, – 
заметил Константин Захаров. – Например, плот-
ность застройки, площадь участков, расстояние до 
ближайших и основных дорог города, расстояние 
до остановок общественного транспорта. Кроме 
того, существует внутренняя противоречивость 
рыночной информации, приведенной в проекте 
отчета, а также использование неприменимых 
аналогов или необоснованных коэффициентов 
приведения стоимости. Помимо этого, отсутствует 
анализ качества статистической модели оценки, 
а для участков под объектами торговли выбрана 
менее качественная модель оценки. В некоторых 
случаях отсутствует обоснование выбора или от-
каза от использования того или иного подхода к 
оценке. То есть, на мой взгляд, имеются значи-
тельные замечания к предварительным результа-
там работ исполнителя, которые могут рассматри-
ваться как основание для серьезной доработки 
отчета и пересчета кадастровой стоимости. 

При этом, как считает Константин Захаров, 
рост кадастровой стоимости непосредственно 
приведет к увеличению издержек у предпри-
нимателей и повышению цен на их конечную 
продукцию, что негативно скажется не только на 
конкурентоспособности бизнеса, но и в значи-
тельной степени на жителях региона.

Свою позицию озвучили и ресурсоснабжаю-
щие предприятия. Так, представитель ОАО «Фор-

тум» заметил, что, судя по предварительным 
результатам, стоимость земельных участков под 
предприятием увеличится от двух до восьми 
раз. Если рост произойдет, что называется, по 
максимуму, то сумма платежей за кадастровую 
стоимость земель может составить порядка ста 
миллионов рублей. А это в свою очередь может 
отразиться на тарифах, а значит, и на платежах за 
тепло и электроэнергию для населения области. 

– При этом обращаю внимание, что рост та-
рифов для населения регулируется законода-
тельством, – добавил председатель комитета 
по экономической политике и предпринима-
тельству Константин Захаров. – А это опять же 
означает, что значительная доля издержек в 
рамках перекрестного субсидирования ляжет на 
долю бизнеса.

Пострадают от резкого увеличения кадастро-
вой стоимости земли и строительные компании, 
поскольку для них рост может произойти более 
чем в пять раз. Это в конечном итоге приведет к 
увеличению стоимости квадратного метра жи-
лья для южноуральцев.

Иного мнения придерживается министр 
имущества и природных ресурсов Челябинской 
области Алексей Бобраков. Он уверен, что суще-
ственного роста налоговых платежей за землю у 
предпринимателей не будет.

– Приходится сегодня слышать о том, как 
отдельные бизнес-структуры жалуются на уве-
личение кадастровой стоимости земель в де-
сятки раз и при этом приводят абсолютно некор-
ректные цифры, – прокомментировал Алексей 
Бобраков. – Суть в том, что оценщики земли 
сравнивают показатели кадастровой стоимости 
земли, которая была установлена в 2010 и 2015 
годах. А предприниматели говорят о стоимости, 
которую они выплачивали в результате судеб-
ных разбирательств. Но существует определение 
Верховного суда Российской Федерации, которое 
говорит о том, что судебное решение в отноше-
нии кадастровой стоимости земли на новом эта-
пе оценки оценщик применять не имеет права. 
Не отразится это и на тарифах для населения. По-
скольку увеличение тарифов регламентируется 
приказами и постановлениями правительства 
Российской Федерации с учетом ежегодной офи-
циальной инфляции, которая устанавливается 
на всей территории страны. К тому же пока рано 
говорить о конечном увеличении кадастровой 

стоимости земли, поскольку отчет исполнителя 
работ пока предварительный.

Помимо этого, министр имущества и природ-
ных ресурсов региона напомнил, что в послед-
ний раз кадастровая стоимость земель проводи-
лась пять лет назад. В сравнении с 2010 годом в 
2015-м объем земельных участков вырос на 160 
тысяч. Также произошло увеличение количества 
групп, по которым производится кадастровая 
оценка, земельных участков, разрешенных к ис-
пользованию. Усовершенствовалась и методика 
проведения кадастровой оценки земель.

Тем не менее Алексей Бобраков заверил, что 
все поступившие замечания и заказчик, и испол-
нитель работ проанализируют и по возможности 
учтут в рамках действующего законодательства.

По мнению юристов, ситуация может закон-
читься шквалом исковых обращений от пред-
принимателей в суды с целью снизить кадастро-

вую стоимость земельных участков. Подобный 
опыт у бизнес-сообщества уже есть. Как правило, 
судьи встают на сторону предпринимателей.

В общей сложности в адрес заказчика и ис-
полнителя работ было подготовлено более 200 
замечаний со стороны депутатов, предпринима-
тельского сообщества, юристов.

Стоит отметить, что временная комиссия про-
должит свою работу и дальше. По итогам второ-
го заседания в резолюции исполнителю работ 
было предложено учесть все представленные 
ранее, а также озвученные в ходе обсуждения 
замечания в отчете о результатах определе-
ния кадастровой стоимости земель поселений 
и устранить их в разумные сроки. Кроме того, 
министерству имущества и природных ресурсов 
региона рекомендовано утвердить отчет лишь 
после полной его доработки и учета всех замеча-
ний и предложений.

Дмитрий Кушнирович, директор управляющей компании «Меридиан»:
– Повышение кадастровой стоимости земли напрямую влияет на налоговую базу пред-

приятия. Повышение налога на земельный участок в сложившихся экономических условиях 
губительно для бизнеса. 

Например, кадастровая стоимость нашего земельного участка увеличится в пять раз, а 
значит, пропорционально увеличится и налоговая нагрузка. А это значит, что вырастет себе-
стоимость бизнеса в целом. В конечном итоге подобная ситуация отразится и на потребителе. 

Более того, это может стать причиной разорения бизнеса, ведь сейчас и так снижена 
покупательская способность. А любое увеличение налогов в конечном итоге отражается на 
потребителе.

Семен Мительман, председатель комитета по регламенту и депутатской этике Законода-
тельного Собрания Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

– Вопрос увеличения кадастровой оценки земли на самом деле 
очень сложен, поскольку нелегко найти сочетание интересов бюд-
жета и интересов предпринимателей. С одной стороны – бюджет, 
который должен пополняться, а пополняется он за счет налоговых 
поступлений, а с другой – предприниматели, для которых серьез-
ная налоговая нагрузка губительна. И цель временной комиссии 
в данном случае – найти баланс интересов. Наша задача – на 
площадке областного парламента собрать все заинтересованные 
стороны: бизнес, власть, независимых экспертов, оценщиков, что-
бы они имели возможность высказаться, услышать друг друга. 
Трудно предсказать, каким образом дальше будет развиваться 
ситуация, но если кадастровая стоимость земли будет в зна-
чительной степени увеличена, бизнесу придется очень сложно. 
Особенно непросто будет производственным, промышленным 

предприятиям, которым и так в условиях кризиса сложно, а рост кадастровой стоимости ляжет 
на них дополнительной нагрузкой.

Защитить интересы предпринимателей 

Окончание. Начало на стр. 1.

Ирина ЯББАРОВА

В Законодательном Собрании ЧелябинСкой облаСти обСудили проблемы кадаСтроВой оценки Земель

Законодательное Собрание всегда откры-
то для сотрудничества с предпринимате-
лями области. Именно диалог позволяет 
выявлять и оперативно решать актуаль-
ные проблемы предпринимательской 
деятельности.

Очередной пример успешного сотруд-
ничества – проведенная 9 октября в 
ЗСО встреча с общественными объе-

динениями предпринимателей региона по об-
суждению обращения к уполномоченному при 
президенте РФ по защите прав предпринима-
телей, посвященного проблемам налогового 
законодательства.

Неопределенность федерального зако-
нодательства, возникшая в связи с отменой 
Общероссийского классификатора услуг насе-
лению, может с 1 января 2016 года привести к 

ситуации, когда предприниматели, занимаю-
щиеся бытовыми услугами, будут вынуждены 
перейти с единого налога на вмененный доход 
и патентной системы на менее выгодные для 
них системы налогообложения. Учитывая, что 
акты законодательства о налогах должны быть 
опубликованы не позднее 1 декабря 2015 года, 
для решения этой проблемы необходимо в 
кратчайшие сроки внести изменения в феде-
ральное законодательство. 

Региональный парламент обратился в Мини-
стерство финансов и Министерство экономиче-
ского развития Российской Федерации с прось-
бой решить проблему. Пока на федеральном 
уровне никаких мер не предпринято. Поэтому 
представительный орган поддержал инициа-
тиву общественных объединений предприни-
мателей области о продвижении вопроса через 
своих общероссийских представителей.

парламент поддержал 
инициативу предпринимателей
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Выборы руководителей органов мест-
ного самоуправления регламентиро-
ваны Законом Челябинской области 

от 11 июня 2015 г. № 189-ЗО «О некоторых 
вопросах правового регулирования организа-
ции местного самоуправления в Челябинской 
области». Он предусматривает, что все главы 
муниципальных образований Челябинской 
области избираются на конкурсной основе. 
Затем конкурсная комиссия рекомендует тех 
или иных кандидатов на сессию депутатов 
муниципалитета, которые в свою очередь из-
бирают из их числа главу муниципального 
образования сроком на пять лет.

СоСтав комиССии

Половина членов конкурсной комис-
сии назначается губернатором. По его 
решению она состоит из двух пред-

ставителей правительства и администрации 
губернатора Челябинской области и одного 
депутата Законодательного Собрания Челя-
бинской области. Вторая половина состоит из 
депутатов представительного органа местного 
самоуправления – всего шесть человек. На 
сегодняшний день для максимально эффек-
тивной работы сформированы две такие ко-
миссии. В первую из них вошли руководитель 
аппарата губернатора и правительства Евге-
ний Викторович Голицын, замруководителя 
администрации губернатора Сергей Влади-
мирович Обертас и представители Законо-
дательного Собрания Челябинской области. 
Во вторую – заместитель губернатора Иван 
Викторович Сеничев, замруководителя адми-
нистрации губернатора Виталий Борисович 
Шиков и также представители ЗСО. При этом в 
состав комиссий вошли разные депутаты Зако-
нодательного Собрания Челябинской области. 
Как раз из-за того, что в 26 муниципальных 
образований, расположенных во всех уголках 
Челябинской области, необходимо приехать 
два раза, и были сформированы сразу две 
рабочие группы. Каждая из них обеспечит 
эффективную работу на 13 объектах.

График выборов

На сегодняшний день в Челябинской 
области сформирован рабочий 
график проведения конкурсных 

комиссий. В каждом из 26 муниципальных 
образований комиссия собирается дважды. 
На первом, так называемом предваритель-

ном заседании члены комиссии обсуждают 
кандидатов в главы муниципальных обра-
зований: рассматривают документы претен-
дентов, оценивают их личностные характе-
ристики, проверяют достоверность и полноту 
сведений, которые представили кандидаты на 
конкурсную комиссию. После проверки всех 
документов конкурсная комиссия собирается 
во второй раз для подведения итогов конкурса 
и формирования рекомендаций, в результате 
которых кандидаты выдвигаются на выборы в 
представительные органы власти. 

Отметим, что первое предварительное 
заседание комиссии прошло в минувшую 
пятницу, 9 октября, в Пласте. Максимальная 
плотность работы в муниципальных образо-
ваниях ожидается в конце октября и ноябре. 
Заседание последней конкурсной комиссии 
датировано 9 декабря. То есть уже к началу 
зимы должны быть определены все 26 глав 
муниципальных образований Челябинской 
области. Затем такая же работа предстоит в 
поселениях.

Немаловажно, что в Челябинской области 
уже есть подобный опыт избрания глав муни-
ципальных образований – в ЗАТО (закрытых 
административно-территориальных образо-
ваниях) и Челябинске. 

кто может Стать Главой

Согласно Конституции Российской Фе-
дерации любой человек в возрасте 
от 18 лет может как выбирать, так 

и быть избранным. Однако для кандидатов 
на ответственные муниципальные должности 
установлена нижняя планка возраста – от 21 
года. Официально верхняя возрастная план-
ка не ограничена. Уже зарегистрирован один 
кандидат в возрасте 86 лет.

Законодательством не запрещено уча-
ствовать в конкурсе и предыдущим главам 
муниципальных образований. Ожидает-
ся, что примерно в половине территорий 
Челябинской области данная система вы-
боров позволит определить победителем 
конкурса на должность главы муниципаль-
ного образования прежнего эффективного 
руководителя. Фамилии некоторых из них 
хорошо известны. Это глава Увельского му-
ниципального района Анатолий Григорье-
вич Литовченко, глава Пластовского муни-
ципального района Александр Васильевич 
Неклюдов, глава Еткульского муниципаль-
ного района Василий Николаевич Головчин-
ский, глава Кыштымского городского округа 
Людмила Александровна Шеболаева, глава 
Октябрьского муниципального района Ми-
хаил Иванович Молчан. Однако последнее 
слово в выборе кандидатов останется за 
депутатами данных муниципальных образо-
ваний, которые были избраны на минувших 
сентябрьских выборах.

выбираем лучшеГо

При выборе нового главы участники 
конкурсной комиссии будут обращать 
внимание на целый спектр качеств 

кандидатов. Будущий глава должен зарекомен-
довать себя как успешный руководитель и про-
фессионал своего дела. Немаловажны богатый 
опыт, уровень знаний, мотивация кандидата, 
а также положительные оценки общественно-
сти. Обязательно будет учитываться программа 
социально-экономического развития муници-
пального образования, которая должна привне-
сти новшества в векторе развития Челябинской 
области в целом, сохранить и приумножить ее 
потенциал. Если кандидат не умеет работать с 
кадрами, не готов системно трудиться в коман-
де – он вряд ли подойдет в качестве кандидата 
на должность главы. 

К сожалению, в последние годы вся страна 
отмечает некоторый голод в профессиональных 
кадрах как среди работников высшего звена 
управления, так и среди рядовых специалистов. 
Действительно достойных кандидатов на от-
ветственную должность глав муниципальных 
образований не так уж и много. Но выбор есть: 
по опыту аналогичной работы в ЗАТО на сессию 
выдвигалось не менее двух претендентов. И 
новый механизм конкурсного отбора глав в 
Челябинской области позволит выдвинуть на 
эти должности максимально подходящих людей, 
которые готовы развиваться сами и оправдать 
надежды избирателей. 

Людмила БАННОВА

Уже в начале декабря текущего года в Челябинской области будут избраны главы 26 
муниципальных образований. Реформа органов местного самоуправления на Южном 
Урале позволит выбрать максимально эффективных руководителей муниципалитетов. 
При этом весомую роль в определении самых достойных кандидатов сыграют депутаты 
представительных органов на местах. Сегодня мы расскажем о том, как реализуется 
муниципальная реформа в нашем регионе, как работает новый механизм избрания 
глав городов и районов, во всех ли муниципальных образованиях произойдет замена 
руководителей и кто и по каким критериям может стать новым главой муниципалитета.

реформа муниципальных обраЗований продолжается

Семен Мительман, председатель комитета 
по регламенту и депутатской этике За-
конодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

– Новый механизм отбора кандидатов на 
должность глав муниципалитетов обеспечит 
максимальную прозрачность и открытость ре-
формы муниципальных образований. В дан-
ный момент в Челябинской области реализует-
ся новый, эффективный алгоритм выбора глав 
муниципалитетов, который стал современным 
институтом выборщиков. Суть его работы пре-
дельно проста и в то же время результативна: 
отбором кандидатов занимается специально 
созданная комиссия. 

Эта комиссия, состоящая из представите-
лей правительства и губернатора Челябин-
ской области, депутатов Законодательного 
Собрания и депутатов муниципалитетов, мо-
жет принять на рассмотрение документы от 
всех желающих кандидатов на пост главы 
муниципального образования. Алгоритм 

работы комиссии, равно как и все сопут-
ствующие документы, находятся в открытом 
доступе. И любой желающий может с ними 
ознакомиться. Члены комиссии по ряду кри-
териев производят отбор участников. Таким 
образом, после отсева претендентов на крес-
ло главы по объективным причинам остается 
несколько самых достойных кандидатов. И 
именно среди них будет выбран наиболее 
подходящий по всем параметрам будущий 
глава муниципального образования.

Этот механизм был успешно опробован 
как на выборах главы Челябинска, так и 
на минувших выборах глав закрытых тер-
риториальных образований. К примеру, в 
столице Южного Урала выбор осуществлялся 
среди двух наиболее достойных кандида-
тов. Аналогичная ситуация произошла и в 
Озерске. В целом на предстоящих выборах в 
каждом из 26 муниципальных образований 
Челябинской области мы ожидаем двух-трех 
кандидатов на пост главы.
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вадим воробей: 
«на рынке мЁда пора навести порядок»

Ярмарки сладкого и полезного для здо-
ровья лакомства проходят в столице 
Южного Урала с завидной регулярно-

стью. На такие медовые ярмарки съезжаются 
представители огромного количества российских 
регионов, каждый расхваливает свой медовый 
продукт, с упоением рассказывает о его целеб-
ных свойствах. Но жители города неоднократно 
жаловались на некачественную продукцию, а 
подчас и откровенный фальсификат. Именно 
поэтому руководитель партийного проекта «На-
родный контроль» Вадим Воробей инициировал 
проверки на ярмарках меда в Челябинске. Также 
участие в проверках принял и Союз пчеловодов.

Кстати, торговцы медовой продукции каким-
то образом заранее узнали о предстоящей про-
верке, именно поэтому, как считают народные 
контролеры, с прилавков пропала часть товара, 
которая далека от настоящего меда. Тем не менее 
многие торговцы медового лакомства испугались 
народных контролеров в сопровождении прессы.

Например, на медовой ярмарке в РК «Мега-
полис» многие продавцы, завидев проверяющих, 
побросали свой товар и покинули прилавки, не 
желая отвечать на неудобные вопросы.

– Мы потребовали представить нам все необ-
ходимые документы у продавцов, чья честность 
вызывала сомнение, например, у тех, у кого слиш-
ком большой ассортимент, – прокомментировал 
руководитель партийного проекта «Народный 
контроль» Вадим Воробей. – В результате не-
которые из них попросту сбежали, оставив свои 
товары, так и не показав ни накладных, ни серти-
фикатов, ни прочих документов. 

Это, по мнению проверяющих, говорит о том, 
что подтвердить качество своей продукции про-
давцы просто не могут, а значит, и доверять им не 
стоит. К слову, многие участники ярмарки вообще 
не имели права продавать свою продукцию на 
территории Челябинской области, поскольку не 
оформили необходимое для этого разрешение на 
торговлю. Но сами участники медовой ярмарки 

усиленно делали вид, что не понимают, о каком 
именно разрешении идет речь.

Стоит отметить, что настоящий мед можно 
купить только у пасечников, которые честно 
оформляют все необходимые документы и при 
себе имеют сертификаты качества на свой товар.

Как рассказал опытный пчеловод из Башкирии 
Алмаз Мухаметшин, пчелы тоже могут болеть, 
например варроатозом, а потому каждый реали-
затор меда просто обязан иметь при себе соответ-
ствующие документы, подтверждающие качество 
целебной продукции.

– При откачивании меда часть его необходимо 
сдавать в ветеринарную лабораторию на анализ, – 
рассказал пчеловод. – Врачи проверяют его каче-
ство и дают заключение, без которого торговать 
медом запрещено.

Кстати, есть несколько тонкостей, которые 
позволят определить, настоящий мед вам пред-
лагают или нет. 

– За сезон ни один пчеловод не может сде-

лать сразу 20 видов меда, – добавил Вадим 
Воробей. – Обычно недобросовестные пред-
приниматели берут сироп, добавляют в него 
ароматизаторы и изготавливают кондитерское 
изделие, себестоимость которого – 50 рублей за 
килограмм. Но под видом меда ценник такого 
продукта возрастает свыше 300 и вплоть до 700 
рублей за килограмм. Естественно, что никаких 
лечебных качеств этот продукт не несет, он мо-
жет только вызвать аллергическую реакцию.

Так что покупателям стоит обращать внима-
ние на количество предлагаемого товара на при-
лавке: у настоящего пасечника будет не более 
шести наименований меда, у тех же, кто гонится 
исключительно за прибылью, может быть до 20 
и более видов такой «медовой» продукции.

Народные контролеры и представители Союза 
пчеловодов взяли несколько медовых проб, кото-
рые уже переданы в лабораторию для анализа. 

Жителям Челябинска стоит внимательнее 
выбирать мед, чтобы не навредить собственно-
му здоровью. И не стоит стесняться попросить у 
продавца сертификат на медовое лакомство.

– Наша задача – привести в порядок торгов-
лю медом, избавиться от фальсифицированных 
товаров, – заметил Вадим Воробей. – Ведь под-
дельный мед может нанести вред здоровью, по-
скольку в нем содержатся различные красители, 
загустители, эмульгаторы и прочие химические 
добавки, которые вызывают аллергию и другие 
неприятности.

Добавим, народные контролеры заверили: 
это не последняя подобная проверка. Рейды по 
медовым ярмаркам будут продолжены.

Ирина ЯББАРОВА

Несколько советов от «Народного контроля»:
– лучше всего покупать мед у пасечника, который сам добывал мед;
– у настоящего пасечника не может быть больше шести сортов меда за сезон;
– не стоит покупать различные кремовые продукты, которые в лучшем случае являют-
ся продуктом переработки меда, а порой и не только меда;

– если вы решили запастись медовым лакомством на всю зиму, лучше отдать его на 
проверку в специализированную лабораторию. Цена вопроса – порядка 150 рублей;

– многие эксперты утверждают: если мед продается в пластиковой таре, скорей всего, 
он не настоящий.

В конце прошлой недели «Народный контроль» проверил качество продаваемого в 
Челябинске меда. В зону внимания народных контролеров попали сразу четыре медовые 
ярмарки: в развлекательном комплексе «Мегаполис», во Дворце спорта «Юность», горсаду 
имени А.С. Пушкина и в ДК железнодорожников.

При этом динамика цен за первую неделю октября на 
продукты питания первой необходимости показала 
разнонаправленный характер. Набор основных про-

дуктов из 23 наименований за неделю подорожал на 1,59%, то 
есть общая цена увеличилась на 30,77 рубля.

Снизилась стоимость продуктов:
– морковь  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . -13%;
– мука в/с. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . -6,4%;
– сахар  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . -5,5%;
– лук  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . -4,4%;
– хлеб белый . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . -3,4%;
– капуста  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . -3,1%;
– картофель . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . -3,1%.

Повысилась стоимость продуктов:
– свинина . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .+9,1%;
– говядина . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . +3%;
– яблоки . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . +3,3%.

По совокупности 23 наименований продуктов питания лучшие 
результаты показали гипермаркеты «Ашан», «Лента», «Магнит» 
(формат «семейный»).

«народный контроль» подвел итоги месяца
Как отметил координатор партийного проекта «Народный 
контроль» в Челябинской области Вадим Воробей, по 
итогам сентября 2015 года цена стандартной продуктовой 
корзины (23 наименования продуктов питания первой не-
обходимости) не только не выросла, но, наоборот, по мно-
гим показателям уменьшилась, – продуктовая дефляция 
составила 2,8%. А за девять месяцев с начала года продо-
вольственная корзина южноуральца подорожала на 3,3%.

Мониторинг проводился по розничным ценам сетевых мага-
зинов в Челябинской области: «Ашан», «Карусель», «Лента», «Маг-
нит» (семейный), «Пятерочка», «Дикси», «Молния», «Проспект». В 
ходе мониторинга не учитываются скидки по дисконтным картам 

и прочим программам снижения цен, предоставляемых покупате-
лям торговыми сетями, за исключением гипермаркета «Лента», в 
котором цены учтены в мониторинге с учетом дисконтной карты, 
единовременная покупка которой обойдется в 200 рублей.

«Ашан» «Карусель» «Лента» «Дикси» «Пятерочка» «Молния» «Проспект» «Магнит» Средняя цена 
12 октября

Средняя цена 
5 октября

Изменение 
%

1 Говядина 393,40 409,3 409,3 409,3 379,00 499 409,3 365,80 409,30 397,27 3,03
2 Свинина 343,00 299 230,00 310,00 329,00 279,90 354,00 251,40 299,54 274,66 9,06
4 Куры 99,00 115 113,00 106,00 119,00 122,40 117,90 104,00 112,04 112,10 -0,06
5 Рыба 284,40 229,33 229,33 229,33 199,00 229,33 194,00 239,90 229,33 225,80 1,56
6 Масло слив 175,00 249,75 269,49 294,44 260,55 349,39 347,50 283,33 278,68 280,15 -0,52
7 Масло растит 55,00 72,11 79,77 72,11 69,94 73,90 82,90 83,00 73,59 73,88 -0,39
8 Молоко 2,5 26,00 26,00 38,88 34,80 39,35 43,99 40,90 27,11 34,63 35,29 -1,87
9 Яйцо С1 39,00 45,00 49,00 47,90 50,95 47,49 49,70 49,00 47,26 46,93 0,69

10 Сахар 43,00 49,90 42,90 54,90 52,91 50,30 58,83 48,40 50,14 53,04 -5,46
11 Соль 7,41 7,40 8,89 7,90 7,35 8,39 10,40 7,10 8,11 8,04 0,81
12 Чай 14,02 29,90 13,99 16,90 11,45 30,00 39,00 11,50 20,85 20,72 0,60
13 Мука в/с 27,80 31,50 30,49 21,45 22,78 27,80 28,95 18,40 26,15 27,94 -6,42
14 Хлеб белый 35,60 40,00 38,33 38,80 39,18 37,10 36,18 36,40 37,70 39,04 -3,44
15 Хлеб ржаной 45,83 46,83 45,98 47,67 49,75 48,80 44,00 46,33 46,90 47,13 -0,49
16 Рис 42,00 42,00 50,33 58,63 51,94 56,79 53,22 44,88 49,97 49,51 0,94
17 Пшено 28,14 27,50 34,11 31,00 28,04 29,70 27,67 30,13 29,54 29,01 1,81
18 Гречка 49,00 49,00 53,99 66,13 60,50 49,00 57,67 64,13 56,18 56,04 0,25
19 Макароны 28,50 46,67 32,46 28,60 34,38 36,89 47,50 33,22 36,03 36,14 -0,31
20 Картофель 8,00 15,90 13,59 12,90 12,91 10,00 13,90 8,50 11,96 12,35 -3,14
21 Капуста 8,20 12,90 17,09 14,80 15,55 14,00 17,90 11,00 13,93 14,37 -3,06
22 Лук 11,00 28,90 20,00 19,60 19,91 20,00 20,90 14,70 19,38 20,26 -4,36
23 Морковь 13,60 14,90 15,79 20,90 19,95 15,89 19,00 15,60 16,95 19,49 -13,01
24 Яблоки 38,00 38,00 79,59 62,90 62,35 65,00 59,00 42,10 55,87 54,07 3,32

Итого 1814,90 1926,79 1916,30 2006,96 1935,74 2145,06 2130,32 1835,93 1964,00 1933,22 1,59

Ирина ЯББАРОВА, фото Наиля ФАттАхОВА
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В скором будущем сбудется давняя 
мечта жителей поселка Рощино (п. 
Светлое, 4-я очередь): в населенном 
пункте будет оборудована современная 
детская площадка. Вопрос 
находится на контроле председателя 
Законодательного Собрания Челябинской 
области Владимира Мякуша (фракция 
«Единая Россия»).

Еще в мае инициативная группа жи-
телей поселка обратилась в прием-
ную председателя партии «Единая 

Россия», премьер-министра страны Дми-
трия Медведева с просьбой помочь решить 
вопрос отсутствия игрового комплекса для 
самых юных селян. Спикер регионального 
парламента Владимир Мякуш, внимательно 
выслушав жителей, пообещал помочь. Для 
начала надо было решить земельный во-
прос. Кстати, эту проблему взял на себя один 
из жителей поселка: он добровольно пред-
ложил свой земельный участок под детскую 
площадку. Общая площадь участка состав-

ляет полторы тысячи квадратных метров. 
Этого вполне хватит, чтобы разместить здесь 
не только детский игровой комплекс, но и 
оборудовать спортивную зону, на которой 
планируется разместить даже специальные 
тренажеры. Работы по строительству ком-
плекса находятся на постоянном контроле 
спикера регионального парламента.

Как рассказала исполняющая обязанно-
сти главы Рощинского сельского поселения 
Ольга Громак, в настоящее время ведутся 
работы по составлению сметы.

– Участок там хороший, – прокомментиро-
вала Ольга Громак. – Он очень нравится жи-
телям, а это главное. Надеемся, что детский 
комплекс у нас появится уже в этом году.

Кстати, это не единственная решенная 
проблема поселка Рощино. Много лет в по-
селке не модернизировалось электрообору-
дование, было страшно ходить по темным 
улицам, да и поселковые дороги оставляли 
желать лучшего. Но не так давно и эти вопро-
сы были решены. В населенном пункте была 
отремонтирована система электрооборудо-

вания, установлено восемь светильников. 
Помимо этого, произведена отсыпка улиц 
Надежды (112 метров), Сосновой (200 ме-
тров), а также от улицы Сосновой до улицы 
Светлой (100 метров) и центрального про-
езда (110 метров).

Решена еще одна очень важная пробле-
ма: на нескольких улицах появились новые 
дорожные знаки, в том числе знаки, огра-
ничивающие максимальную скорость для 
автомобилистов, и «лежачие полицейские». 
А значит, дороги поселка Рощино стали 
намного безопаснее. К слову, на въезде в 
поселок появилась табличка с названием 
поселка.

Работы по отсыпке и благоустройству 
поселковых улиц были проведены за счет 
средств Сосновского муниципального района. 
Такие обязательства взял на себя глава райо-
на Владимир Котов.

Все эти решенные проблемы, как заве-
ряют сами селяне, сделают жизнь в поселке 
комфортнее и безопаснее.

Ирина ЯББАРОВА

Южноуральские законодатели всерьез 
занялись безопасностью пассажирских 
перевозок в автобусах и маршрутных 
такси на Южном Урале. При комитете 
по промышленной политике создана 
рабочая группа, которая занимается 
разработкой соответствующего 
законопроекта.

Стоит отметить, что депутаты Законо-
дательного Собрания Челябинской 
области неоднократно направляли 

обращения в адрес федеральных парламен-
тариев с просьбой регламентировать пасса-
жирские перевозки на федеральном уровне. 
В середине июля текущего года депутаты 
Государственной Думы приняли закон «Об 
организации регулярных перевозок пасса-
жиров и багажа автомобильным транспор-
том и городским наземным электрическим 
транспортом в Российской Федерации и о 
внесении изменений в отдельные законода-
тельные акты РФ». Таким образом, на всей 
территории России будут действовать еди-
ные правила по установлению, изменению, 
отмене маршрутов регулярных перевозок, 
допуску юридических лиц и индивидуаль-
ных предпринимателей к осуществлению 
регулярных перевозок. В силу новые зако-
нодательные требования вступят 11 января 
2016 года. 

Теперь все регионы страны должны при-
вести свое законодательство в соответствие с 
федеральным. 

Получить свидетельство на осуществле-
ние перевозок смогут победители откры-
тых конкурсов. Вместе со свидетельством 
будет выдаваться карта соответствующего 
маршрута. Количество карт будет соответ-
ствовать максимальному количеству транс-
портных средств.

Кроме того, появится реальный государ-
ственный контроль в организации регулярных 
перевозок: будут проводиться проверки нали-
чия у водителя транспортного средства карты 
маршрута, соответствие технических харак-
теристик транспортного средства сведениям, 
указанным в карте.

Закон обяжет перевозчиков соблюдать по-
рядок посадки и высадки пассажиров, а также 
ночной стоянки.

Несмотря на то что функции контроля от-
несены к федеральным полномочиям, часть 
из них будет передана в регионы. 

Кстати, в законе четко прописана и адми-
нистративная ответственность за нарушение 
правил и требований к пассажирским пере-
возкам. Например, за нарушения порядка 
использования автомобильного транспорта и 
городского наземного электрического транс-
порта предусмотрены штрафные санкции. 

Если водитель выехал в рейс без маршрут-
ной карты, то на него будет наложен штраф 
в сумме 5 тысяч рублей. За подобное нару-
шение для должностных лиц предусмотрено 
материальное наказание в размере 30 тысяч, 
для юридических лиц – 300 тысяч рублей. В 
случае если транспортное средство не будет 
соответствовать техническим характеристи-
кам, должностные лица будут наказаны на 
10 тысяч, а юридические лица – на 20 тысяч 
рублей. 

Добавим, что положения по осуществле-
нию государственного контроля и админи-
стративной ответственности перевозчиков 
вступят в силу 15 июля следующего года. 

Региональным и местным органам испол-
нительной власти предстоит установить муни-
ципальные и межмуниципальные маршруты, 
по которым будут осуществляться перевозки 
пассажиров по регулируемым или нерегули-
руемым тарифам.

На этой неделе состоится заседание ра-
бочей группы по подготовке областного за-
кона, призванного навести порядок в сфере 
безопасности пассажирских перевозок.

Ирина ЯББАРОВА,
фото Вячеслава НИКУЛИНА

маршрутки станут беЗопаснее

в рощино стало беЗопаснее

ИНИЦИАТИВЫ

Андрей Самсонов, заместитель председателя комитета Законодательного Собрания 
по промышленной политике и транспорту: 

– Как только новый закон начнет действовать, появятся реальные рычаги контроля над 
нерадивыми перевозчиками. А организатор перевозок с помощью административных мер 
сможет повлиять на повышение безопасности перевозок и качества оказываемых пассажи-
рам услуг. 

Сегодня много говорится о том, что нужно 
подкорректировать законодательство о ка-
питальных ремонтах в части дифференциа-

ции тарифа, который сегодня одинаков для всех ка-
тегорий граждан, уравнивает и богатых, и бедных. 

Действительно, для многих социально слабо за-
щищенных граждан плата за капитальный ремонт 
стала тяжелым финансовым бременем. На эту си-
туацию уже отреагировали депутаты всех уровней. 
Во фракции «Единая Россия» в Госдуме решили 
однозначно: нужны социальные льготы для на-
селения, чтобы и в вопросе платы за капремонт 
работал принцип социальной справедливости. Как 
прокомментировал инициативу депутатов коорди-
натор партийного проекта «Народный контроль» 
Вадим Воробей, сегодня стоит задача определиться, 
в отношении каких категорий граждан будет при-
меняться понижающий коэффициент. 

– Если вводить социальную норму, то это на-
прямую должно зависеть от уровня материальной 
обеспеченности, – отметил эксперт.

По его мнению, льгота распространится на граж-
дан старше 60 лет. А тем, кто достиг возраста 80 
лет, есть смысл вообще отменить плату за капре-
монт. Возможно, снижение оплаты до 50 процентов 
коснется и инвалидов или семей, где есть дети-
инвалиды. 

Предложения внесены в Госдуму, чтобы отра-
зиться в поправках в бюджет на 2016 год. Есть 
надежда на положительное решение, поскольку 
председатель правительства и лидер партии «Еди-
ная Россия» Дмитрий Медведев поддерживает эту 
инициативу. 

Сергей тАРАН

плату За капремонт 
дифференцируют
Южноуральские депутаты поддержали идею 
ввести льготы по взносам для отдельных кате-
горий граждан.

Во многих странах малообеспеченных 
граждан поддерживают чем могут. Чаще 
раздают продукты питания или устраива-

ют бесплатные обеды. Однако для многих людей, 
даже живущих за чертой бедности, это не совсем 
приемлемо по разным причинам. Поэтому рос-
сийские депутаты решили, что нужен современ-
ный, универсальный и достойный инструмент 
помощи. Решено выпустить специальную пласти-
ковую карту, на которую государство перечисляет 
1000 рублей. Эти деньги можно будет потратить 
только на продукты питания в специализирован-
ных магазинах. 

Тема сейчас активно обсуждается на федераль-
ном уровне. В качестве экспериментальной пло-
щадки уже успела выступить Кировская область, 
где более 15 тысяч граждан воспользовались пла-
стиковыми карточками. В Челябинской области 
сейчас прорабатываются механизмы реализации 
этой инициативы. 

Координатор партийного проекта «Народный 
контроль» Вадим Воробей отметил:

– Предполагается, что это будет государственная 
целевая продуктовая субсидия. И было бы пра-
вильно, если бы южноуральцы потратили деньги на 
продукты, произведенные в Челябинской области. 
Во-первых, они бы получили качественные товары. 
Во-вторых, поддержали бы местного производителя, 
предприятия Южного Урала. 

Кто, как предполагается, сможет получать такую 
соцкарту? 

– Это могут быть инвалиды, одинокие гражда-
не, безработные, попавшие в трудную жизненную 
ситуацию, – отметил Вадим Воробей. – Главным 
критерием здесь может быть уровень доходов.

Сергей тАРАН

помощь для 
малообеспеЧенных
В Челябинской области прорабатывают меха-
низм введения социальных карт.
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Ирина ЯББАРОВА. Фото Дениса СИМОНОВА

В воскресенье в течение всего дня демонстри-
ровалась презентация «Златокудрый поэт 
России». Гости библиотеки слушали романсы 

на стихи Есенина, а слайды с фактами и биографией 
сменялись видеорядом из кинофильмов и показом 
редкой кинохроники: Сергей Есенин на открытии 
памятника Алексею Кольцову, Есенин и Дункан на 
пароходе.

Следующим мероприятием стало праздничное засе-
дание литературного объединения «Магнит». Сотрудни-
ки библиотеки совместно с магнитогорскими поэтами 
и писателями подготовили литературно-музыкальную 
композицию для читателей библиотеки. Читатели, в 
свою очередь, рассказали, когда впервые прочитали 
стихи поэта, как он вошел в жизнь каждого из них и 
остался навечно.

Не менее интересно прошла встреча со старше-
классниками школы № 59. Приятно поразило, что 
многие дети знают и любят творчество Сергея Есени-
на. Интересно, что дети и взрослые сошлись во мне-
нии, что, читая его стихи, его боль мы чувствуем как 
свою, горюем, грустим, восторгаемся вместе с поэтом. 
Мир поэта становится нашим миром, и в этом истина 
и чудо поэзии.

Накануне Международного дня пожилых людей около 
1000 пожилых людей Тракторозаводского района по-
лучили поздравления и приглашения на праздничные 

концерты. Эта добрая традиция насчитывает уже более двад-
цати лет.

– Сегодня день пожилого человека, хотя назвать вас пожилым 
просто невозможно. Вашей энергии и бодрости позавидуют мно-
гие, и большинству молодых не угнаться за вами по трудоспособ-
ности. У вас большой жизненный опыт и мудрость! Желаю вам 
жить много счастливых лет, делиться своим опытом и уметь по-
яснять молодым то, что им непонятно, предостерегать от ошибок 
и учить доброте. Здоровья вам и вашим семьям! – этими словами 
депутат Михаил Видгоф приветствовал ветеранов, собравшихся во 
Дворце культуры «Ровесник».

Праздничные концерты и поздравления для пожилых людей 
были организованы также в школах № 84, 101, 112, 116, 59, 19, 81, 
155, 39. После торжеств ветеранов ждало чаепитие с вкусными 
пирогами и фруктами.

Во Дворце культуры им. Пушкина в Еман-
желинске прошел районный праздник, 
посвященный Дню учителя. Во время 

торжественного мероприятия состоялось че-
ствование лучших учителей и работников до-
школьного образования района.

Педагогов школ и детских садов поздравили 
депутат Законодательного Собрания Челябин-
ской области Валерий Филиппов и глава Еман-
желинского района Евгений Светлов.

В своем поздравлении депутат отметил, что 
чувство благодарности учителям сопровождает 
его всю жизнь: 

– Нам нужны грамотные, крепкие, здоровые 
россияне, чтобы Россия процветала, была до-
статочной и богатой страной. И в этом заслуга 
наших педагогов, которые отдают все свои силы 
не только обучая наших детей, но и воспитывая 
в них твердость духа, любовь к Родине. От этого 
во многом зависит будущее России.

Депутат вручил благодарственные письма За-
конодательного Собрания Челябинской области за 
значительный вклад в развитие системы образо-
вания Еманжелинского муниципального района. 
Этой парламентской наградой были отмечены 
Ирина Кондакова – начальник Управления об-
разования администрации Еманжелинского муни-
ципального района, а также Галина Гродская – за-
ведующая детским садом № 28 и Наталья Соломи-
на – заведующая детским садом № 18.

юбилей 
великого поэта

концерты для ветеранов

в Знак благодарности нашим уЧителям
Депутат Законодательного Собрания Челя-
бинской области Валерий Филиппов (фрак-
ция «Единая Россия») поздравил педагогов 
Еманжелинского района с профессиональ-
ным праздником

Поздравили самых мудрых жителей Магнитогорска 
и воспитанники Центра детского творчества из клуба 
авторской песни «Вектор», лауреаты областных и всерос-
сийских конкурсов.

день пожилого 
Человека
По инициативе депутатов Павла Шиляева и Анато-
лия Брагина в филиале № 2 Объединения городских 
библиотек Магнитогорска прошел праздник, по-
священный Дню пожилого человека. Пришедшие 
на праздник пенсионеры получили поздравления и 
подарки от депутатов. 

В Тракторозаводском районе прошли праздничные концер-
ты, приуроченные ко Дню пожилого человека, организо-
ванные благодаря поддержке депутата Законодательного 
Собрания Челябинской области Михаила Видгофа (фракция 
«Единая Россия»).

По инициативе депутатов Законодательного Со-
брания Челябинской области Анатолия Брагина 
и Павла Шиляева (фракция «Единая Россия») в 
библиотеке семейного чтения № 5 Объединения 
городских библиотек Магнитогорска в честь 
120-летия со дня рождения С.А. Есенина прошел 
цикл мероприятий, посвященный жизни и твор-
честву поэта.



№ 26 (395) • 14 октября 2015 года8 ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

Учредитель: Законодательное Собрание Челябинской области.
Издатель (адрес редакции): редакция областной газеты 
«Южноуральская панорама», 454091, г. Челябинск,  
ул. Васенко, 63. Тел. (351) 263-85-35.
Директор С.В. Филичкин. Главный редактор М.Ю. Стерехов.
Зам. главного редактора К.Г. Бурков.

Зарегистрирована Управлением Федеральной службы по надзору за соблюдением 
законодательства в сфере массовых коммуникаций и охране культурного наследия по УрФО.
Свидетельство ПИ № ФС 11-0576 от 03.02.2006 г.

Отпечатано с готового оригинал-макета в ООО «Типография Стандарт», 
454084, г. Челябинск, ул. Каслинская, 77/2.  
Подписано и сдано в печать 13.10.2015 г. по графику – в 15.00, 
фактически – в 15.00. 
Дата выхода 14.10.2015 г.
Заказ № 1906. Тираж 50 000 экз.  Распространяется бесплатно. 

Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

№ 26 (395) 
• 14 октября 2015 года

КОНКУРС

скАНВорд

По
 го

ри
зо

нт
ал

и:
 Зр

ит
ел

и.
 Ф

уг
ас

. 
М

ен
. К

еф
ир

. В
ес

. Д
ра

га
. А

ра
ра

т. 
Ив

а.
 

Га
ли

фе
. К

ар
ме

. О
ло

во
. Р

жа
. Н

ут
. В

ес
-

на
. 

Ак
ул

а.
 С

он
я.

 А
ту

. 
Ух

аб
. 

За
га

р.
 

Др
ов

а.
 Л

ос
ь.

 О
на

.

По
 в

ер
ти

ка
ли

: 
Из

ме
на

. 
Фи

ми
-

ам
. 

Те
рр

ен
ку

р.
 Г

ен
. 

Ух
о.

 В
ро

цл
ав

. 
Ид

еа
л.

 А
ба

. С
то

г. 
Пи

он
. Д

ар
тс

. Л
ув

р.
 

Ок
о.

 А
га

. 
Ла

рг
а.

 В
яз

ь.
 А

ль
е.

 С
аг

о.
 

Фо
нт

ан
. А

ур
а.

оТВеТЫ:

По словам организаторов, которые слег-
ка приоткрыли завесу тайны предстоя-
щего конкурса на прошедшей на днях 

пресс-конференции, финал поставит яркую точ-
ку в большой культурной программе. Кстати, 
на финальный этап «Татарочки» приглашены 
глава региона Борис Дубровский и президент 
Республики Татарстан Рустам Минниханов. Кро-
ме того предполагается, что на конкурс приедут 
представители Федерального агентства по де-
лам национальностей и члены общественных 
организаций, автономий татар из пятнадцати 
российских регионов и Казахстана.

В ближайшие две недели в Челябинске 
пройдет целая череда культурных и истори-
ческих мероприятий в рамках проведения на-
ционального конкурса. 

Конкурс «Татарочка» на Южном Урале про-
водится уже пять лет. Реализация уникального 
проекта стала возможна благодаря поддержке 
губернатора и правительства Челябинской об-
ласти, президента и правительства Республики 
Татарстан, а также Всемирного конгресса татар 
и Всемирного форума татарской молодежи. Ор-
ганизатор проекта – общественная организа-
ция «Конгресс татар Челябинской области». 

Уже в первый год проведения социально-
культурный проект «Татарочка» полюбился не 
только жителям Челябинской области, но и при-
обрел большой интерес и стал популярным в 
Уральском федеральном округе, России в целом.

Именно поэтому, как обратила внимание ру-
ководитель оргкомитета, вдохновитель и родо-
начальник конкурса, председатель областной 
общественной организации «Конгресс татар Че-
лябинской области», депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области Лена Колесни-
кова (фракция «Единая Россия»), было принято 
решение провести первый конкурс красоты и 
таланта, который соберет лучших татарочек со 
всей страны. С этого года конкурс «Татарочка» 
получил статус всероссийского.

– Мы понимаем, что перед нами стоит очень 
ответственная задача – оставить хорошее 
впечатление от нашего региона у всех гостей 
конкурса, – прокомментировала Лена Колес-
никова. – Возможно, в будущем, совместно с 
министерством культуры Челябинской обла-
сти мы разработаем татарские туристические 
маршруты. Нам есть что показать.

В этом году конкурс не только поменял 
свой формат, но и предполагает быть еще 

интереснее, ведь он включает в себя целый 
комплекс мероприятий по изучению конкур-
сантками национальной культуры и истории, 
в том числе интересных фактов и из жизни 
нашего региона.

9 октября состоялась презентация книги 
детских стихов на татарском и русском язы-
ках «Шаги будущего» поэта из Троицка Басыра 
Рафикова. 16 октября в центре Челябинска 
откроют памятник великому татарскому по-
эту, Герою Советского Союза Мусе Джалилю. 
Скульптура Баки Урманче из серии «Портреты в 
камне» – это подарок Татарстана Челябинской 
области. Уже известно, что на церемонию от-
крытия приедет дочь Мусы Джалиля Чулпан. В 
настоящее время в сквере у театра «Манекен», 
где и будет установлен памятник, идут работы 
по благоустройству территории. 

Также на 16 октября намечена встреча пре-
зидента Республики Татарстан Рустама Мин-
ниханова и губернатора Челябинской области 
Бориса Дубровского. К слову, между Челябин-
ской областью и Республикой Татарстан под-
писан протокол мероприятий по реализации 

соглашения о торгово-экономическом, научно-
техническом, социальном и культурном сотруд-
ничестве.

Финальный этап конкурса пройдет в Ледо-
вой арене «Трактор», а перед началом яркого 
национального шоу будет открыта грандиозная 
ярмарка-распродажа изделий ремесленников 
Южного Урала и Татарстана. 

Как добавила Лена Колесникова, в финале 
«Татарочки» примут участие 12 девушек из 
11 российских регионов. Что касается Южного 

Урала, то наш регион будут представ-
лять две татарочки – победительницы 
регионального этапа конкурса: студент-
ка Челябинского государственного уни-
верситета Юлия Юртеева и выпускница 
ЧелГУ Алия Абсалямова. 

– Девушки имеют все шансы стать 
обладательницами короны лучшей та-
тарочки России, – заметила Лена Колес-
никова. – Мы в них верим.

Уже известно, что все конкурсантки 
будут выступать в авторских нарядах. 
Челябинский художник-модельер Лилия 
Васильева специально для финального 
шоу «Татарочки» подготовила уникаль-

ную коллекцию платьев для всех участниц фи-
нала. Как обратила внимание Лилия Васильева, 
в каждом из нарядов гармонично будут со-
четаться национальные татарские традиции и 
современные тенденции и технологии.

Также зрителей, которые придут на финал 
конкурса, ждут выступления звезд российской 
эстрады. Организаторы рассказали, что на фи-
нальное шоу приглашены заслуженный артист 
России и Татарстана, известный исполнитель 
Ринат Ибрагимов, финалистки популярного 
проекта «Голос» и «Голос. Дети» Эльмира Ка-
лимуллина и Саида Мухаметзянова. Также в 
концертной части программы примут участие 
Государственный ансамбль песни и танца Ре-
спублики Татарстан, дуэт «Артур и Марат». 

Организаторы предполагают, что финальное 
шоу Всероссийского конкурса «Татарочка. Татар 
кызы - 2015» на Ледовой арене Трактор» собе-
рет более семи тысяч зрителей. Также трансля-
ции конкурса будут проходить на телевидении 
и в Интернете.

Подготовила Ирина ЯББАРОВА

Самая красивая и талантливая татарочка России будет выбрана в Челябинске 16 октября. 
Именно в этот день в столице Южного Урала пройдет финал Всероссийского конкурса 
«Татарочка. Татар кызы - 2015». Один из инициаторов и организаторов этого конкурса – 
депутат Законодательного Собрания Челябинской области Лена Колесникова.

финал конкурс «татароЧка-2015» 
состоится в Челябинске


